
严正要求加方深刻反省错误
在涉香港问题上谨言慎行

据新华社电 针对加拿大
外长弗里兰就当前香港局势发
表声明一事，外交部发言人耿爽
20 日表示， 中方严正要求加方
深刻反省错误，摆正位置、悬崖
勒马， 在涉港问题上谨言慎行，
否则必将给中加关系带来进一
步严重损害。

当日例行记者会上， 有记
者问： 近日， 加拿大外长弗里
兰就当前香港局势发表声明。
这是自今年 5 月以来， 弗里兰
第三次发表涉港声明。 请问中
方对此有何评论？

耿爽说， 加拿大方面罔顾
中方严正立场， 罔顾国际法和
国际关系基本准则， 屡次对香

港事务说三道四、指手画脚，粗
暴干涉中国内政， 中方对此表
示强烈不满和坚决反对。

“我愿再次强调，香港事务
纯属中国内政， 不容任何国家、
组织和个人干预。”耿爽说，加方
没有任何权利和资格妄议香港
事务。 任何妄想在香港制造混
乱、破坏香港繁荣稳定的图谋都
不得人心，也注定不会得逞。

耿爽表示，当前中加关系已
因加方无理拘押孟晚舟遭遇严
重困难。中方严正要求加方深刻
反省错误，摆正位置、悬崖勒马，
在涉港问题上谨言慎行，否则必
将给中加关系带来进一步严重
损害。

外部势力在俄罗斯勾当
与在香港所为如出一辙

据新华社电 外交部发言
人耿爽 20 日表示，某些外部势
力在俄罗斯从事的勾当和他们
近期在中国香港局势中的所作
所为如出一辙， 是典型的干涉
内政行径，是霸权主义的表现。

在当日例行记者会上，有记
者问：据报道，莫斯科近期发生
一系列示威游行。 美国驻俄罗
斯大使馆在官网发表声明称 ，
“俄罗斯当局继续限制公民通
过自由公正的选举进行和平集
会和行使基本权利”，并贴上莫
斯科游行路线图， 标注示威聚
集点。 俄罗斯外交部发言人扎
哈罗娃表示，有证据表明，美驻
俄大使馆介入了未经许可的集

会活动。 中方对此有何评论？
耿爽说，中方对俄方立场深

表认同。 近期莫斯科发生多起
非法游行，俄罗斯政府采取措施
维护社会稳定，这有着充分的法
律依据。 令人感到不安的是，一
些西方国家却在此时跳出来指
手画脚，搞“小动作”。“正如俄
方所说，这是典型的干涉内政行
径，是霸权主义的表现”。

“某些外部势力在俄罗斯从
事的勾当和他们近期在中国香
港局势中的所作所为如出一
辙。 ”耿爽说。

他说，俄罗斯外交部发言人
近日曾就涉港问题表示，西方国
家干涉中国内政不仅仅是理论

意义上的干涉，他们为了遏制中
国而不择手段。 这一表态犀利
地指出某些国家在香港暴力活
动中扮演的不光彩角色，揭露了
外部势力策动暴力事件破坏香
港稳定的真实图谋，中方对此完
全赞同并给予高度评价。

耿爽表示，中俄在维护国家
主权和安全、维护社会稳定和秩
序、反对外部干预方面有着共同
的利益和诉求。 中方愿同俄方
一道，按照两国元首达成的重要
共识，坚定不移深化中俄新时代
全面战略协作伙伴关系，就共同
关心的问题开展交流互鉴，加强
相互支持，紧密沟通协作，维护
共同利益。

香港青年发展委员会委员谢晓虹
接受羊城晚报记者采访：

香港青年须补上基本法教育
文 / 羊城晚报记者 李妹妍

“这些暴力行为是任何一个
文明和法治社会所不能接受
的。 ”针对6月以来香港爆发的
多起大规模暴力事件， 全国青
联委员、香港青年发展委员会委
员、香港青贤智汇主席谢晓虹多
次公开呼吁，广大香港青年应保
持冷静和理性，千万不要因一时
冲动而做后悔终生的事。

作为一位土生土长香港90
后青年， 谢晓虹始终关心香港
的青年事务。 从五年前的违法
“占中”到如今香港的“修例风
波”，她都站在爱国爱港、反“港
独”的最前线，与暴徒、“港独”
作斗争。

香港青年要怎么理性爱港
爱国？ 日前，羊城晚报记者采访
了谢晓虹， 听她讲述关于自己
和香港的故事。

羊城晚报：你是土生土长的
香港人 ， 他们也是土生土长的
香港人 ， 你们在相近的社会氛
围中成长 ，接受相似的教育 ，您
认为是哪些因素造成了如今态

度的分歧？
谢晓虹：从此次事件中可以

看出， 整个香港社会的舆论氛
围都是很扭曲的。 我特别愤慨
的是， 部分教育从业者居然把
反警察、 反中的情绪带到校园
灌输给学生， 学校本应是教书
育人的一方净土， 却成了有心
人士进行意识形态斗争的角力
场。 是怎样的教育，会让青年这
样敌视自己的祖国、 这样把警
察当仇人疯狂殴打？ 今天爆发
的种种让我觉得， 香港的基本
法教育是值得检讨的。 要树立
香港青年的国家、民族观念，教
育正是其中关键的一环。

羊城晚报：所以香港青年亟
须补上基本法的教育？

谢晓虹：绝对有必要在香港
青年中加强基本法和“一国两
制”教育。 坦白说，我自己的小
学和中学教育阶段， 学校课堂
里面完全没有基本法的教育。

羊城晚报：目前香港青年接
受爱国教育的途径有哪些？

谢晓虹：基本上只有小学的
常识课、语文教育课，还有中学
通识教育课。 如今很多香港青
年对中国传统文化的认识是完
全缺失的， 只知道香港的核心
价值是民主自由， 这是教育中
很失败的环节。 让青年认识国
家，认识中国传统文化，要从教
育入手。 我从小读《论语》《庄
子》 等文化经典， 明白孔孟的
“仁义礼智信”，了解杜甫的“国
破山河在，城春草木深”，这些
作品教会我们如何做人， 更让
人感受到一种家国情怀， 这就
是国家认同和文化认同。

羊城晚报： 五年前的违法
“占中 ”时期 ，你曾公开发表 《十
问罢课为什么 》，呼吁青年莫做
后悔终生的事。 你觉得，如今的
这场风波和 “占中 ”相比出现了
哪些变化？

谢晓虹： 非常忧心地说，如
今“港独”的思想更加严重了，这
也与五年前戴耀廷所谓的“违法
达义” 理念传播有莫大关系，这
让香港的青年觉得，只要是做他
们觉得“政治正确”的事情，就可
以破坏法纪、破坏社会秩序。 而
在过去的选举中，也有部分“港
独”倾向的候选人，利用香港选
举制度宣扬“港独”思想，荼毒了
很多心智未成熟的青少年，所以
这次有些反对派打出了所谓“光复
香港、时代革命”的口号，这其实已
经是在追求“港独”的状态，非常恶
劣。 如果不对这一势头加以遏止，
香港未来一代的主流话语权将被
劫持，更将引发诸多乱象。

羊城晚报： 在这段时间 ，你
最痛心的一幕是什么？

谢晓虹：最痛心那些暴徒污
损国徽， 将我们的国旗一而再
地扯下来抛下海， 这种行为真
的是不配做一个中国人， 令人
非常愤怒。 他们能做出这样的
行为，完全不尊重自己的国家，
是要承担相应的法律后果的。

羊城晚报：你多次坚定发声
呼吁香港青年理性爱国爱港 ，
和身边不同意见朋友有没产生

过分歧？
谢晓虹： 老实说是有的，很

无奈。 当然这有外在因素的影
响， 也有很多社会深层次矛盾
的影响。 但非常恶劣的一点是，
有些反对派会对持不同意见的
人进行攻击， 这让我的家人很
担心， 希望我注意个人的人身
安全， 这是很现实的问题。 当
然，我还是会持续发声，目前比
较担心家人会因此受影响。

羊城晚报：除了在多个渠道
公开呼吁发声 ， 听说你之前还
去参加了撑警集会？

谢晓虹：是的，我去了两次
现场， 第一次是6月30日撑警大
集会， 参加的人大概有十几万，
第二次是7月20日守护香港大集
会，有超过30万人参加，第三次
是最近8月17日的“反暴力、救香
港”大集会，超过47万人参加，都
比我想象中多得多。 警察是守护
香港法治的防线， 作为香港市
民，我们想传达坚定支持警队的
信息。 过去一段时间发生的事情
实在令人太气愤，真的要有人站
出来表达正义的声音。

羊城晚报：你怎么看这次事
件对香港的未来深远影响？

谢晓虹：暴力事件是对香港
法治精神极大的破坏。 青年是香
港的未来，现在部分青年这么激
进、暴力，对政府这么不信任，这
让人对未来感到非常担忧。 真正
爱香港的理性青年应该明白，自
由并非没有底线，用暴力和极端
行径与政府冲撞，对香港社会发
展不会带来任何帮助和改善。 随
着粤港澳大湾区的加速融合发
展，香港青年会有越来越多的发
展机遇，更应抛弃偏见，肩负起
创造美好未来的重任。
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守守护护 止止暴暴制制乱乱
A5香港

香港特区行政长官林郑月娥
20日表示， 特区政府将马上展开
工作，构建沟通对话平台，共同为
香港寻找出路。

林郑月娥当天上午出席行政
会议前会见传媒时表示， 特区政
府将马上开展构建对话平台的有
关工作， 广泛听取不同阶层、背
景、政见人士的意见，努力化解分
歧和矛盾，一起走出困局，让香港
社会早日复原，继续向前发展。

林郑月娥说， 她与特区政府
各司局长也将深入社区， 听取市
民意见。

林郑月娥指出， 香港经济出
现了下行风险， 上半年的经济数
据还没有充分反映问题的严重
性。 为应对经济困难，特区政府一
方面出台提升不同界别竞争力的
政策， 另一方面推出支持中小企
业经营和市民生活的措施。

特区政府财政司司长日前公

布了涉及191亿港元的一系列经
济提振纾困措施。 林郑月娥表示，
有需要时类似措施还将继续加强。
特区政府将持续监测经济情况，做
好必要准备，推出有效措施。

对于即将发表的年度施政报
告，林郑月娥表示，过去两年的施
政报告在房屋、土地、教育、安老
等方面都提出了有效措施， 今年
的施政报告在特殊背景下要更大
胆地处理深层次问题。 她已要求

特区政府各部门以市民为先，提
出具体措施。

就中央日前发布的关于深圳
建设“中国特色社会主义先行示范
区”的意见，林郑月娥表示，深圳与
香港毗邻，长期以来有着紧密关系
和高层合作机制。 深圳的利好措施
对深港合作也有正面作用，有助于
两地优势互补， 尤其是在科技创
新等方面。
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香港特区行政长官林郑月娥：

特区政府将构建沟通对话平台
促香港社会走出困局向前发展
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广东广播电视台严正声明
8 月20 日下午 ， 我台香

港记者站记者陈晓前女士在

香港警察总部新闻发布会的

现场进行正常采访 。 会后 ，
有部分香港记者对陈晓前女

士进行了围堵 ， 质疑其记者
身份以及她正常的采访工作

方法。
在此 ，我台严正声明 ：陈

晓前女士是我台香港记者站

站长 ， 是中华人民共和国国
家新闻出版广电总局登记在

册的记者 。 陈晓前是我台优

秀记者 ，在各种重大事件 、重
要活动的新闻报道中表现突

出，获得我台多次嘉奖。
我们对陈晓前女士今天

下午在香港警察总部新闻发

布会后遭受到的不礼貌对待

表示强烈谴责 。 同时呼吁香
港有关方面采取切实措施保

护新闻记者应有的权益 ，营
造一个公平 、 安全和稳定的
新闻采访氛围。

广东广播电视台
2019年8月20日

林郑月娥在发布会上答记者问→

20日， 香港警方例行记者会结
束后， 现场20多名港媒记者突然将
一名身着红衣的内地记者团团围
住，并发生纠纷。 他们强迫内地记者
出示证件，并无端指控她为假记者，
怀疑她是警方工作人员。

该记者名叫陈晓前， 是广东广
播电视台驻香港记者站站长。 根
据现场录下的视频，她对香港记者
说她是一名广东广播电视台的记
者。“大家今天下午都在这个新闻
发布会，大家都可以摄像，我们也
可以摄像，我也是一名记者，你们
在发稿， 我也在发稿， 就这么简
单。 ” 她说。

陈晓前在视频中也强调， 她给
警方看过她的身份证件， 香港记者

有什么资格再查？
香港警方在新闻发布会前都会

向相关媒体机构发布采访通知，参
会的记者在进入会场前也会在门口
进行登记，证明其记者身份。

现场拍摄的视频显示，在被香港
媒体记者质问后，陈晓前也在现场出
示了名片以证实身份。

据了解， 陈晓前当时在报道警
方新闻发布会时， 实时拍摄了警方
发言和记者提问的画面，事后，一名
《苹果日报》的记者走过来质问她为
何要拍提问的香港记者画面， 并且
要求她出示采访证件， 但实际上她
是在拍摄一问一答的过程。 在警方
发布会现场， 记者也看到港媒记者
将她团团围住。 当时，陈晓前因为害

怕受到人身伤害便快速躲到在现场
的警察旁边。

陈晓前从今年3月来港采访，一
直关注香港局势的变化。 这已经是
她第三次参加警方的记者会了。 谈
起所遭遇的这一幕，陈晓前表示非
常气愤！“大家都是记者，都有采访
的权利。 警方让我入场采访就已经
证明我的身份是合法的。 为什么
《苹果日报》 的记者可以质疑我的
采访权？ 他们又有什么权力来调查
我的采访权？ ”

陈晓前说：“大家都是同行。 客
观真实地呈现新闻发布会的现场报
道是每一个新闻工作者应该有的专
业精神。 为什么《苹果日报》就要以
小人之心度君子之腹， 把每一位记
者都想得跟他们一样呢？ ”

晚些时候， 在反对派社交媒体
群组里，已经有人将这位女记者“起
底”， 并将她此前的报道张贴出来，
其中不仅包括陈晓前在香港期间所
做的报道，也有她个人领英页面、联
系方式、出镜画面等。

在近期香港报道中， 内地记者
在采访过程中都受到了干扰、 歧视
甚至被暴力对待。 中通社记者在机
场采访时被要求删除照片，《环球时
报》记者付国豪8月13日在机场采访
时被围困禁锢，被暴徒围攻。

据最新消息， 广东广播电视台
就此事发布严正声明， 对陈晓前女
士在香港警察总部新闻发布会后遭
受到的不礼貌对待表示强烈谴责。

� � � (环球时报)

广东台资深女记者
在香港警察总部
遭港媒围堵欺凌

内地女记者陈晓前（红衣者）被香港媒体质问身份
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雷先生是某理工大学教授，年过退休却依
然奋斗在三尺讲台。 因为幽默诙谐、生动有趣
的上课方式深受学生喜爱， 更因为古道热肠

的善心， 授课之余义务辅导学生， 所以对于
“影响不大”的口腔问题一拖再拖，最终败给
了“拖延症”。

缺牙未处理 脱落从 1 颗到 11 颗 舒适无痛种牙 修复缺牙“顶呱呱”
“还好科学发展迅速，后悔来得及！ 我是牙周

疾病的重度患者， 徐院对疑难杂症的解决方案在
我身上得到了体现，我觉得选择徐院是选对了！ ”
完成缺牙修复的雷教授庆幸来对了地方， 选对了
专家，“要像一个真正的健全人一样大吃大喝 ，用
我戴好的牙去享受美味！ ”道出了他好牙重生后的
迫切期许。

“雷教授因为重度牙周病导致牙齿脱落，从一两
颗到十一颗， 间隔时间并不长， 如果能尽早就医治
疗，完全可以控制。 但因为拖延时间太久，牙齿松动
程度太高，所以拔除残牙后通过 SMN 数字化无痛种
植技术植入 11 颗种植体，恢复缺牙。 ”原广东省口腔
医院口腔种植中心主任徐世同教授简单地介绍了雷
教授的情况。

资深专家种植好 使用寿命有保障
种植牙手术是一项高精尖的技术活，可不是简单的

“挖坑埋树”。 很多种植的失败，是因为种歪了、伤到邻
牙了、打穿牙槽骨了、更有甚者打穿上颌窦……植体本
身没什么问题，这是医生操作失误惹的祸！

诊疗机构选的对，种牙不受罪；博硕医生技术好，牙
齿用到老！ 种植牙技术对设备设施、 无菌环境要求很
高，对医生的技术、经验和态度要求更高。

怎么看医生？看学历———名校毕业，有博硕学位！看
资历———多次前往国内外知名医院、组织学习交流！ 看
经验———成功案例多，手术排得满！

俗话说：没有对比就没有伤害！ 有了对比就会得出
综合性价比最高的选择，因此市民在选择时一定要多多
考虑诊疗机构的资质、实力、设备、专家等，而不是一味
追求低价。某某理理工工大大学学教教授授因因““拖拖延延症症””致致缺缺牙牙 1111 颗颗 数数字字化化舒舒适适无无痛痛种种牙牙修修复复缺缺牙牙““顶顶呱呱呱呱””


